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AStA 
Sitzungsprotokoll 

25.01.2021 
als Zoom-Meeting 

Anwesenheitsliste: 
 

Philipp 

Terstappen 

Marc 

Wiegand 

Yannick 

Janßen 

Alexander 

Petrick 

Jonas 

Barthel 

Kim 

Janke 

Enya 

Meyer 

Artur 

Wagner 

Maria 

Vallejo 

Luisa 

Kohnen 

Christian 

Rettig 

Joshua 

Brandhorst 

Jan 

Winkelkotte 

Anwesend X X X X X X X X X X X X X 
Entschuldigt              

Unbekannt              
Anwesende Beschäftigte: 
Hannah Ehlert (Gesundheitsmanagerin)  
Gäst*innen: 
------- 
 
Marc nimmt ab 11:15 Uhr teil. 
Maria nimmt bis 12:30 Uhr teil. 
Joshua nimmt bis 13:05 Uhr teil. 
 
 

Tagesordnung: 
 
1) Wer macht was?! 
2) Neues aus dem StuPa 
3) Neues aus dem ASten-Treff 
4) AStA-Server followup 
5) Finanzielle Hilfen für Studis 
6) Konsequenter Datenschutz im AStA 
7) Kommende O-Wochen 

8) Konzept für Umwelt-
Aktionssemester 

9) AfD-Kreisparteitag Münster 
10) Redeliste in StuPa/AStA 
11) Rechenschaftsberichte 
12) Nazi-Parolen-Statement followup 
13) Sonstiges

 
 
 
Moderation: Luisa 
Beginn: 11:05 Uhr / Ende: 14:00 Uhr  
 
 
 
1: 
Philipp: (Bericht via Zoom-Chat) StuPa, ASten-Treff, Absprachen zum Semesterticket-
Angebot, Ref-Gespräch, diverse Anfragen per Mail 
 
Marc: (Bericht via Zoom-Chat) Einführung Vorbereitung, Mails gecheckt, Büroarbeiten 
 
Yannick: (Bericht via Zoom-Chat) ASten-Treff, StuPa 
 
Alexander: (Bericht via Zoom-Chat) nacharbeitung FSRK; Nacharbeitung AK-Leitfaden; 
Corona-Krisenstab; StuPa 
 
Jonas: (Bericht via Zoom-Chat) Panopto für den AStA, Nacharbeiten der Protokolle, die 
während meines Urlaubs gedroppt wurden, StuPa, StuPa-Arbeitskreis, AK Antirassismus 
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Kim: (Bericht via Zoom-Chat) Veranstaltung digitales Kochevent, Weiterbildung „Online-
Kurs für Nachhaltigkeits-Multiplikator*innen“, Konzept Nachhaltigkeit-Aktionssemester 
 
Enya: (Bericht via Zoom-Chat) AK HSS, AK 50 Jahre FH, ansonsten Mails, Vernetzung 
 
Artur: (Bericht via Zoom-Chat) Ak Metoo, AK Studieren mit BE, Studi kidz cafe, Ak 50 
Jahre Fh nachgearbeitet 
 
Maria: (Bericht via Zoom-Chat) Sprachkurs webpage update, ak_antirassismus, answering 
Students queries 
 
Luisa: (Bericht via Zoom-Chat) Social Media Nachrichten beantworten, AK Antirassismus 
 
Christian: (Bericht via Zoom-Chat) austausch/Vernetzung mit dem wissenschaftl. 
Personalrat der fh 
 
Joshua: (Bericht via Zoom-Chat) AK MeToo, Interview Studie Transit, Studie Leben unter 
Corona bei queeren Menschen, Mails 
 
Jan: (Bericht via Zoom-Chat) "Begrüßungsmail" und Umfrage an die Studis, StuPa 
 
Hannah (SGM): (Bericht via Zoom-Chat) Orga für die Umfrageauswertung, Protokollierung, 
AGH Sitzung, Recherche AStA Server, Fachtag gesunde Arbeit gesunde Regionen 
 
 
 
2: 
Philipp berichtet dem AStA-Plenum von der StuPa-Sitzung am 21. Januar. Dort wurde 
unter anderem eine Satzungsänderung beschlossen, die Einfluss auf den 
Ernennungsprozess von Refs hat, diese müssen fortan bevor sie ihre Arbeit aufnehmen 
dürfen vom Parlament bestätigt werden. Überdies wurde ein Ausschuss für Open-Access 
gegründet (in dem auch noch ein Platz frei ist), Christian und Jan wurden bestätigt, 
Benjamin wurde für den STW-Verwaltungsrat neu gewählt, und das Angebot der 
Verkehrsunternehmen zum Semesterticket wurde angenommen (Variante 2). 
 
 
 
3: 
Yannick berichtet vom ASten-Treff, wo unter anderem noch einmal über die Nazi-Parolen 
im Studierendenwohnheim und über das Semesterticketangebot besprochen wurde. Auch 
(etwaige) Kooperationen mit tretty und der Leihothek waren Thema. Auch die 
Kommunikation zwischen den verschiedenen ASten wurde besprochen, wobei alle sehr 
interessiert waren, die Kommunikation schneller und einfacher zu gestalten. Yannick 
stellt einen Link zu einer neuen Telegram-Gruppe in #general. 
 
 
 
4: 
Hannah berichtet über die Möglichkeiten von Mattermost, Mumble und Teamspeak. Sie 
plädiert für die Niedrigschwelligkeit von Teamspeak. Alex berichtet von der 
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Umsetzbarkeit der einzelnen Programme und den etwaigen Schwierigkeiten – viele 
Menschen von der DVZ, die etwas Hilfreiches hätten sagen können, waren leider im 
Urlaub. Ein Server müsste in jedem Fall gestellt werden, ob das etwas kostet, hängt von 
den Kooperationsmöglichkeiten der FH ab. Das Plenum spricht sich dafür aus, erst eine 
Entscheidung zu fällen, sobald alle Informationen vorliegen. Das Thema soll nächste 
Woche noch einmal angesprochen werden. 
 
 
 
 
5: 
Hannah gibt die Anregung von Cona Ehresmann weiter, Stellen aufzulisten, bei denen die 
Studis finanzielle Hilfen erhalten könnten. Jonas gibt an, dass er in Absprache mit Martina 
(unserer Sozialberaterin) gerade verschiedene Angebote bespricht, die in Absprache mit 
unserer Sozialberatung auch auf die Website könnten. 
 
 
 
6: 
Hannah erläutert, dass sie die im letzten Plenum erläuterte Grundhaltung, Unternehmen 
grundsätzlich möglichst keine persönlichen Daten anzuvertrauen. Überdies erläutert sie, 
dass Datenschutzbestrebungen des AStA insoweit inkonsequent seien, dass wir Wordpress, 
Instagram, Facebook, Slack, Google Analytics und Google Docs. Das Plenum diskutiert: 
Jonas entgegnet, dass Wordpress Open Source sei, und dass bisherige Verfehlungen nicht 
rechtfertigen, bei neuen Dingen keinen Datenschutz walten zu lassen. Yannick führt an, 
dass die Niedrigschwelligkeit für die Studierenden wichtig ist. Philipp gibt zu bedenken, 
dass viele der vom AStA genutzten Kanäle allmählich gewachsen sind und eine Wandlung 
zu mehr Datenschutz nicht auf einen Schlag passiert, Datenschutz aber dennoch wichtig 
und Inkonsequenz kein Gegenargument sei. Alex schlägt vor, auch einmal Vorträge bzw. 
Sensibilisierung zum Thema machen. Marc erinnert, dass der AStA in Bezug auf die 
sensiblen Daten der Studis eine wichtige Verantwortung hat. 
 
 
 
7: 
Alex spricht die nächsten O-Wochen an und fragt, ob die „digitale“ Ersti-Tasche 
(studipaket.astafh.de) beibehalten werden soll. Auch die Verteilung von Kalendern und 
anderen Goodies wird diskutiert. Alex erwähnt dazu, dass es noch viele Goodies gibt, die 
aber aus Gründen des Infektionsschutzes bis dato nicht verteilt werden konnten. Der AK 
Ersti-Taschen hat schon geplant, alles weitestgehend online zu machen, Philipp und 
Christian sprechen sich ebenfalls dafür aus. Ggf. könnte dies durch Verteilaktionen im 
Semester ergänzt werden. Marc führt ein paar finanzielle und organisatorische 
Einschränkungen ins Feld. Das Für und Wider langfristiger Planungen in der aktuellen 
Situation wird ebenfalls erörtert. Der AK Ersti-Taschen wird zeitnah tagen und die 
vielfältigen Anregungen aufnehmen. Kim betont, dass virtuelle/papierfreie Gutscheine in 
die Planungen aufgenommen werden. 
Hannah berichtet zusätzlich von AStA-Merch, der eventuell produziert und verteilt 
werden könnte, z.B. Einkaufswagenchips, Pflastermäppchen, Taschentücher und 
Samenpäckchen zum Pflanzen von Blumen. 
Auch die etwaige Notwendigkeit eines neuen Vorstellungsvideos wird besprochen. 
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8: 
Kim hat ein Konzept für ein Umwelt-Aktionssemester ausgearbeitet. Sie stellt es dem 
Plenum vor. Die Rückmeldungen sind soweit positiv. Yannick merkt an, dass vorher 
geplant werden sollte, inwieweit die Veranstaltungen stattfinden, online oder in Präsenz. 
Das soll im Konzept noch einmal festgehalten werden. Unter dieser Maßgabe wird 
abgestimmt: 
Fürstimmen: 10 Stimmen 
Gegenstimmen: 0 Stimmen 
Enthaltung: 1 Stimmen 
 
 
 
9: 
Christian berichtet vom kommenden AfD-Parteitag und etwaigen Gegenprotesten, die er 
für sharenswert hält. Das Plenum erörtert die Möglichkeiten. Es wird auch kurz darüber 
gesprochen, wie weit etwaige politische Neutralität gehen sollte. 
 
 
 
10: 
Vertagt auf nächste Woche. 
 
 
 
11: 
Philipp erinnert die Refs daran, ihre monatlichen Rechenschaftsberichte abzugeben. 
Ebenso sollen die Jahres-Rechenschaftsberichte für die nächste StuPa-Sitzung, in der der 
AStA neu gewählt wird, vorbereitet werden und bis zum 07.02. an Philipp geschickt 
werden. 
 
 
 
12: 
Der Stand ist wie in der letzten Woche, der Link steht mittlerweile im #general. Die Refs 
lesen den Text in einer kurzen Pause durch und sprechen etwaige Änderungen durch. Das 
Statement soll nun zeitnah in die Verteiler. 
 
 
 
13: 
Enya erinnert an den/die/das Doodle für das Teambuilding. 
 
Christian fragt, ob die Satzung auf der AStA-Website aktuell sei. Philipp bejaht. 
 
 
 
 
Protokoll: Philipp Terstappen 


